

## LES VŒUX DE MADAME LA MAIRE



Bien chers Bardoztardes et Bardoztars,



En ce début de Nouvelle Année, je vous présente mes Meilleurs Vœux de Santé et Bonheur pour vous et vos proches. Nous venons de traverser une année bien difficile ; que 2021 apporte davantage de sérénité et permette à chacun de retrouver une vie professionnelle, privée et sociale normale.

En 2020, nous avons dû nous adapter, patienter, faire des sacrifices, avec l'espoir d'une issue positive la moins impactante possible pour une vie sereine à retrouver.

Si la question sanitaire reste primordiale, mes pensées vont tout particulièrement à nos restaurateurs, nos commerçants, nos indépendants, ainsi qu'aux associations sportives et culturelles, tous sévèrement touchés. Les impacts directs et indirects mettent à mal le triptyque essentiel à l'équilibre du bien vivre de chacun d'entre nous : Vie professionnelle / Vie privée / Vie sociale.

2020 nous aura aussi fait réaliser que « Seul » nous sommes « Tout Petit et Très Fragile ». Dans de telles situations, seul l'esprit de solidarité, les valeurs d'entraide, de respect et de bon sens peuvent nous faire avancer avec l'Espoir de lendemains meilleurs.

Je salue la solidarité spontanée de tous auprès des plus isolés, l'engagement de nos soignants, l'implication de nos couturiers bénévoles pour la fabrication des masques, la confiance des parents des écoles. Je salue la qualité de la collaboration avec les équipes pédagogiques, le partenariat avec la maison de retraite Albodi et avec la pharmacie du Pays de Bidache pour sécuriser nos acquisitions de masques et je remercie la communauté d'agglomération Pays Basque pour sa présence à nos côtés et sa distribution de masques pour nos agents et nos habitants.

La continuité de nos services administratifs, techniques, scolaires et périscolaires a pu être assurée grâce à la mobilisation sans compter de tous nos agents malgré une situation sanitaire angoissante. Je les remercie de leur engagement.

Malgré cette situation, l'année 2020 a connu l'avancement de nos projets : la fin de la réhabilitation du groupe scolaire et du trinquet ; l'installation à la maison Margaitenea de l'association CO-B, gestionnaire du nouveau Tiers Lieux ouvert à tous (travailleurs, étudiants, bénévoles) ; le démarrage du chantier de la Maison de Services Eihartzea et la mise en œuvre de la réforme de la collecte des déchets.



Je m'arrête quelques instants sur cette réforme portée par notre partenaire, l'agglomération Pays Basque, compétente en matière de collecte et de valorisation de nos déchets. Je vous remercie très sincèrement de votre implication dans sa mise en œuvre. Dans ce contexte sanitaire, la réforme ne s'est pas faite dans des conditions optimales (réunions publiques d'informations interdites, courriers d'informations envoyés à tous les foyers non reçus suite à un bug informatique au niveau des adresses, dysfonctionnements de démarrage). Consciente du changement induit et des difficultés occasionnées dans certains cas, je vous remercie de votre confiance et de votre adaptabilité. Les résultats positifs se font déjà ressentir. Les regroupements de containers d'emballage, de papier, de verre et d'ordures ménagères ont déjà permis de voir les tonnages de la collecte du tri augmenter. Bien que les incivilités perdurent, comme vous pourrez le lire plus loin, les dépôts sauvages nombreux dans les anciens containers ont diminué et les déplacements en déchetterie ont augmenté. Le suivi de cette réforme se poursuit, les services restent à votre écoute et je reviendrai vers vous quand un bilan plus précis sera posé. Encore merci !

Désormais, à l'aube de cette Nouvelle Année 2021, nous voulons croire à un renouveau dans notre quotidien. Il faudra encore patienter, c'est certain. La commune continuera à œuvrer à vos côtés en ne perdant pas l'ambition raisonnée de ses projets.

Ainsi et de façon non exhaustive, l'année 2021 connaîtra : la programmation de la réhabilitation avec mise aux normes du complexe du stade, ainsi que celle de la maison Germain ; la récupération en gestion communale des 7 logements du château ; les travaux de réhabilitation de la station d'épuration par la communauté d'agglomération Pays Basque ; l'ouverture de la Maison de Services Eihartzea en fin d'année avec le déménagement en son sein de l'agence postale communale et du service d'aide à domicile, et avec l'ouverture de sa crèche communautaire et de la ludo-médiathèque communale.

Avec l'augmentation future des différents usages sur le site Eihartzea, la sécurisation de la traversée du centre bourg et de son arrêt de bus devient un enjeu encore plus fort.

Parallèlement, une étude pré programmatique va être lancée. Elle nous permettra de réfléchir sur le Bardos de demain et d'après-demain, en tenant compte des potentialités des programmes de logements autorisés par notre Plan Local d'Urbanisme et de leurs impacts sur les services, sur les écoles, sur la circulation de notre centre bourg élargi. Le centre bourg reste au cœur de nos préoccupations : améliorer son accessibilité de toute part en garantissant la sécurisation des accès (vitesse, trottoirs, sens de circulation ...), travailler pour faire perdurer sa vitalité commerciale et son attractivité, en tenant compte des mutations futures, sont nos objectifs.

Dans nos quartiers, l'entretien des routes et des divers réseaux restent eux une priorité du quotidien. Nous connaitrons cette année l'arrivée du déploiement de la Fibre, vous verrez donc l'entreprise ERT en chantier sur la commune, c'est une très bonne nouvelle !

Chers bardoztardes et bardoztars, vous pouvez compter sur notre équipe pour continuer à œuvrer pour vous. Je m'attachera à vous donner régulièrement des nouvelles de nos projets. Dans cette attente, je vous renouvelle ici tous mes Bons Vœux. Prenez bien soin de vous. Au plaisir de se voir « autrement ».

Bonne Année. Urte Berri On. Bona Annada.



## NOS PEINES

C'est avec tristesse que nous avons appris le décès de **Fernande DIBON**, de la maison Urruty, survenu à l'âge de 85 ans. Ses obsèques ont eu lieu le mardi 12 janvier en l'église de Bardos. A ses enfants Michel, Eliane et Martine, à sa belle-fille Odette, à ses petits-enfants, à ses arrière-petites-filles et à toute sa famille, Bardos Info présente ses sincères condoléances.

## NOS JOIES

Guillemette HUET de FROBERVILLE et Jean-Benoit HAYET, domiciliés Maison Lambert, route d'Orègue, ont la grande joie de vous annoncer la naissance de leur fille **Lyrio Eléonore Alexandra** à leur domicile le 8 janvier 2021. Bienvenue à cette jeune bardoztarde et félicitations aux heureux parents.

## LANGUE OCCITANE GASCONNE : L'APPEL A PROJETS DE LA CAPB

Dans le cadre de la valorisation de la culture gasconne, la Communauté d'Agglomération Pays Basque (CAPB) se donne pour objectifs de soutenir les initiatives de transmission et de diffusion de la langue occitane gasconne, en intervenant sur ses politiques communautaires et en venant en appui des communes et des opérateurs privés volontaires.

La CAPB lance cette année la 2ème édition de l'appel à projets « De cap tau monde ! » afin de soutenir les projets des opérateurs (associations, entreprises...) qui participent en 2021 à la transmission et à la diffusion de la langue occitane gasconne.

Le règlement et le dossier de candidature sont consultables sur le site de la CAPB ([communaute-paysbasque.fr](http://communaute-paysbasque.fr)).

Le dossier de candidature est à retourner avant le 25 janvier 2021 à l'adresse suivante : [decaptaumonde@communaute-paysbasque.fr](mailto:decaptaumonde@communaute-paysbasque.fr).

## ANCIENS COMBATTANTS CATM – TOE ET VEUVES

### Calendrier et cotisation

Georges PROD'HOMME tiendra une troisième permanence le vendredi 15 janvier 2021, de 10h à 12h, dans la salle du conseil municipal, pour la cotisation annuelle.

Contact : Georges PROD'HOMME ☎ 06.21.47.03.30 ou 05.59.56.92.89

PS : le montant de la cotisation annuelle a été baissé, il est de 20€ par ancien combattant et 10€ par veuve.

Merci de passer et protéger vous.

## RESTAURANT LE GANTXO A GUICHE

Pour ce dimanche 17 janvier, nous proposons un nouveau plat : filet de bar et crumble citron / aneth, Ttorro de légumes de saison aux moules.

Le prix est de 18€ par portion. Les commandes sont à retirer dimanche entre 11h et 12h. Réservations au ☎ 05.59.56.46.63

## EN BREF

### \* A vendre :

- Bois de chauffage chêne sec fendu à partir de 55€ le stère. ☎ 06.17.93.47.87  
- Expresso MAGINIX 2 percolateurs, filtration eau Brita, café moulu ou dosettes, parfait état, très peu servi, 200€. 2 grandes bassines pour coquillages. 1 vélo adulte en parfait état 100€. ☎ 06.50.00.46.44

### \* A louer :

- A Bardos, appartement type T5 avec veranda et jardin. ☎ 06.89.86.29.77  
- A Bidache, T3 au 1er étage avec cuisine aménagée, salon, 2 chambres, terrasse. Loyer : 540€ + 40€ de charges (eau, ordures ménagères). ☎ 06.86.43.29.24

\* A donner : gentille chèvre de 2 ans de couleur marron clair contre bon soin. ☎ 06.43.64.95.45

\* Recherche : particulier recherche un professeur de mathématiques niveau collège. ☎ 06.83.24.48.93

\* Trouvé : un drone. Contacter la Mairie

## INFORMATIONS

Vous trouverez en complément du **Bardos Info** hebdomadaire, une mise à jour régulière des informations sur la Page Facebook de la commune «**Commune de Bardos**» et sur le site internet <http://www.bardos.fr>

La page facebook est accessible sans avoir besoin d'un compte personnel Facebook.

## PHARMACIE DE GARDE

### PEYREHORADE

17 janvier – BARTHABURU - Place Aristide Briand

☎ 05.58.73.03.16